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44件件议议案案列列入入市市人人大大常常委委会会议议程程
涉及环保、创新等方面，专门委员会提出意见后转交有关部门处理

目前，校园安全隐患增多，校
园周边环境较差，如校门口占道
经营的小商铺，网吧、游戏厅等场
所，后勤社会化后，学校内食堂、
小卖店的食品卫生及食品安全问
题，学生用火、用电、交通的安全
意识差，体育运动和游戏的伤害、
校园暴力等。如果一旦发生校园
事故，学校正常的教育教学秩序
受到冲击，对社会稳定、和谐造成
不良影响。于是有些学校因噎废
食，取消春游、夏令营等，这不利
于学生综合素质的提高。制定《校
园安全管理条例》明确各方责任，
十分必要。

因此，王剑萍等11名人大代
表提交了“关注校园安全，加快制
定《校园安全管理条例》的议案”。
他们认为，依法执教是时代的要
求，青少年健康成长离不开法律，
对校园安全进行立法，规范社会
与学校的管理行为，合理划分社
会、学校、家长及当事人的责任和
义务，明确规定人身损害事故的
处理办法，做到权责分明。

议案建议，继续坚持在校园
安全方面的好做法，例如，市教育
局时常不打招呼对校园安全进行
督查，组织开展全市校园安全教
育与管理创新案例评选活动。增
强学生安全知识，用法律手段规
范引导家长的教育行为，发挥家
长委员会的作用，对家长进行专
业科学的安全知识教育，改变大
部分家长只关心孩子文化知识学
习的现状，家长在家庭教育时渗
透人身安全知识，学生要学好人
防、物防，技防等安全知识，强化
自我保护意识。

在议案中，王剑萍等11名人
大代表制定了《淄博市学校安全
管理条例》的草案，草案包括6章
共27条，重点内容包括，学校与学
生法律关系，伤害事故分类，伤害
事故处理途径，协商、调节、诉讼，
伤害事故赔偿，范围、项目、标准，
市场化赔偿资金运作模式。

代表们还建议，中小学应成
立心理健康教育室，具体组织实
施心理健康教育，讲授心理健康
教育课程，进行心理咨询。建立心
理健康教育指导委员会，负责检
查和指导中小学心理健康教育机
构和队伍建设。心理健康教育的
开展及成果，及时研究解决心理
健康教育存在的问题。

本报记者 唐菁 实习生
李洋

中小学应成立

心理健康教育室

宜居生态环境是市民的期盼（资料片）。 本报记者 王鸿哲 摄

生态恶化趋势未从根本上扭转，11名代表建议：

划划红红线线设设生生态态功功能能保保护护区区
杨光磊等11名代表所提出

的第11号议案提到，淄博在大
规模推进工业化和城镇化过
程中缺乏生态红线的刚性约
束，在推动经济快速发展的同
时，也付出了生态环境代价。

一是生态破坏问题亟待
解决，由于没有严格的生态保
护红线约束，在全市重点生态
功能区域内的违规开发建设
行为屡禁不止，矿山过度开
采，城镇污水直排河道，新上
高污染项目等破坏生态环境
的情况仍然存在。二是生态退
化问题依然严重，由于缺乏有

效的管控，全市生态面积减
少、生态功能退化的问题日益
严峻，水土流失严重，2014年全
市水土流失面积约18万公顷，
占全市总面积的30%。三是生
态修复进展缓慢，因老工业城
市历史上的生态欠账多，且存
在“边修复、边破坏”的现象，整
体修复进展慢。例如全市露天
开采造成的毁损山体有80余
座，生态修复任务本来就很艰
巨，全市仍有近20万亩荒山需
要绿化，且大都是原山、瘦山
和破损山体，生态修复困难。
孝妇河流域、乌河流域、涝淄

河流域以及猪龙河上游缺少
规范的生态湿地，水生态修复
难度较大。

杨光磊等11名代表认为，
全市生态环境恶化的趋势还
未从根本上扭转，必须通过划
定生态红线，设立生态功能保
护区，进一步强化红线意识和
底线思维，坚决摒弃“先污染
后治理，先破坏后修复，边修
复边破坏”的传统模式，完善
相关保护措施，预防和控制好
生态功能保护。

本报记者 唐菁 实习
生 李洋

本报3月11日讯 (记者 李超
唐菁) 截止到3月10日9时，淄博

市十四届人大四次会议秘书处共
收到代表10人以上联名提出的议
案70件。其中4件议案列入市人大
常委会会议议程，闭会后，相关专
门委员会提出处理意见，经市人大
常委会会议审议通过后转交有关
部门、组织办理。其余66件代表联
名提出的议案转为代表建议、批评
和意见处理。

这70件议案中，财政经济方面
的22件，城乡建设环境保护方面的
19件，内务司法方面的17件，教育
科学文化卫生人口方面的6件，农
业与农村方面的3件，民族侨务外
事方面的2件，立法方面的1件。

记者从大会秘书处了解到，议
案内容涉及转型发展、生态环保、
文教卫生、科技创新、城乡建设、道
路交通、公共服务等经济社会发展
多个领域。

大会秘书处相关负责人介绍，
这些议案充分体现了党的十八大
和十八届三中、四中全会精神，符
合淄博市实际，体现了广大代表对
全市经济社会发展的关心关注，对
于推进全面深化改革，保持经济健
康发展和社会和谐稳定，推动淄博
市全面建成小康社会将产生积极
作用。

根据《中华人民共和国地方各
级人民代表大会和地方各级人民
政府组织法》、《淄博市人民代表大
会代表议案处理办法》的有关规
定，经各专门委员会审议，大会秘
书处建议：杨光磊等11名代表提出
的第11号“关于加强划定生态红
线、设立生态功能保护区的议案”；
王剑萍等11名代表提出的第32号

“关于关注校园安全，加快制定‘校
园安全管理条例’的议案”；晏明君
等11名代表提出的第38号“关于加
快重点企业转调创步伐，带动经济
转型升级的议案”；殷书建等11名
代表提出的第52号“关于高度重视
创新设计，助推淄博传统产业转型
升级的议案”，列入市人大常委会
议议程。第38号议案与第52号议案
内容相近，并案处理。闭会后，相关
专门委员会提出处理意见，经市人
大常委会会议审议通过后转交有
关部门、组织办理。

其余66件代表联名提出的议案
转为代表建议、批评和意见处理。

淄博重点工业企业占比达40%左右，代表建议：

建建专专业业化化基基地地促促大大企企业业发发展展
2014年全市规模以上工业

主营业务收入实现11264 . 87亿
元，重点工业企业占比达40%

左右。在当前形势下，努力打
造一批规模大、市场占有率
高、创新能力强的大企业、大
集团，是淄博夺取新一轮竞争
发展主动权的重点和关键。

晏明君等11名代表建议
要高度重视高端培训，搭建
好企业家相互学习的平台。
注重发挥并购重组在推动企

业低成本扩张盘活方面的重
要作用。规划建设有利于大
企业发展的专业化基地。建
议聚焦优势领域中的骨干企
业，发挥好政府聚集和市场
配置要素资源的功能，推动
核心聚集型和产业集群型两
种形态的专业化产业基地加
快发展，形成横向配套齐全、
上下游紧密联系的发展格
局，促进重点骨干企业借势
借力发展壮大。

殷书建等代表建议，政府
对已出台的创新设计方案的
政策要进一步加大执行力度，
要执行到位。引导、转型企业
加强创新设计的投入，让企业
的组织结构逐渐由橄榄型向
哑铃型转变。在引进、培养创
新设计人才方面各家重视。采
用市场化的运作手段转型创
建多种形式的创意设计中心
和设计研究院。 本报记者

唐菁 实习生 李洋
促进企业转型升级是人大代

表关注的焦点之一（资料片）。
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